

LA VANGUARDIA

PERIÓDICO SOCIALISTA CIENTÍFICO
DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

SUSCRIPCIÓN ADELANTADA

Interior: Por trimestre..... \$ 1.00
Exterior: " año..... " 5.00

APARECE LOS SÁBADOS

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
1971—EUROPA—1971

El triunfo de los socialistas

EN ALEMANIA

Gran resonancia ha tenido en todo el mundo civilizado la votación del Reichstag alemán rechazando la ley anti-socialista presentada y defendida tenazmente por el emperador y su gobierno.

A estos, representantes y miembros de la burguesía, les pone en alarma los inmensos progresos del socialismo, que invade los cuerpos electivos, los colegios y las universidades, y empieza a entrar en los cuarteles, pudiendo asegurarse que a este paso pronto será dueño de las conciencias y del poder de toda la nación.

Hay, pues, necesidad para la burguesía, de oponerse a esa fuerza que crece día a día y amenaza destruir el dominio de aquella clase, los privilegios del capitalismo.

Pero contra un partido que, huyendo de los motines y las algaradas, funda su consistencia en el pacífico ejercicio de los derechos conquistados ya, no es posible emplear la fuerza bruta, la fuerza de las bayonetas, porque falta pretexto para ello, y porque, aun existiendo este, importa una arriesgadísima empresa sofocar violentamente un movimiento que ultrapasa las fronteras y se hace universal, como el grandioso movimiento socialista, impulsado por la voluntad enérgica y decidida del pueblo trabajador, justificado por la ciencia y visto con simpatía aun por muchos de sus enemigos.

Por esto, el gobierno alemán, imposibilitado de usar las bayonetas, quiso, para combatir al socialismo, armarse de una ley especial, creyendo poder anonadar con ella a nuestros compañeros, aunque para alimentar esta ilusión tuviera que olvidar la experiencia, que enseña cuán inútil fué la ley antisocialista de Bismarck, tras de la cual nuestro partido creció en fuerzas y en importancia.

Ha habido que incitar contra el socialismo todos los odios de la reacción, todos los malos instintos de la burguesía, y presentar a aquél como un fantasma, como un aborto del infierno, para abrigar siquiera la esperanza de hacer aprobar la ley sometida al Reichstag y al fin desechada por éste.

El socialismo—se grita—es el enemigo de la patria! El socialismo niega la religión! El socialismo quiere destruir la propiedad y la familia!

Y en nombre de la Humanidad ofendida, se declaró la guerra al socialismo, que ha vencido en la primera prueba, desarmando a su enemigo.

El pueblo trabajador de Alemania y todos los hombres de ciencia que no están a sueldo de la burguesía, respondieron a la declaración de guerra del gobierno, poniéndose de parte del socialismo.

Este, triunfante contra todas las fuerzas reaccionarias, seguirá su marcha ascendente hasta llegar a destruir las fronteras (patria) que hoy dividen a los hombres, la religión que imbeciliza a los trabajadores para entregarlos indefensos en manos de los que les explotan, y la propiedad fruto del robo hecho a los proletarios, usufructuada por una clase que no trabaja, que nada produce y consume cuanto se le antoja.

Plantadores de caña,

ESTANCIEROS Y PROLETARIOS

Cuánta diferencia entre la tendencia actual del proletariado y la de los capitalistas tucumanos y porteños!

Mientras la acción de los unos tiende a la libertad y a la igualdad económica de los hombres, combatiendo los monopolios, y pidiendo el impuesto progresivo sobre la renta, los capitalistas de Tucumán andan en tratos para entregar la producción del azúcar en pocas manos, y los grandes propietarios porteños formulan solicitudes para conseguir rebajas en la contribución territorial.

Explotadores y farsantes!
No parecen contentos los primeros con la tiranía brutal que ejercen sobre los infelices peones del interior, cuyo penoso y mal remunerado trabajo proporciona a sus amos ganancias fabulosas. Quieren aún extender de un modo más directo a otras zonas y a otras personas su dominación reñida con la libertad y las conveniencias de la mayoría.

Y los segundos? Oh! estos pobres desheredados, víctimas según ellos, de todas las injusticias, se quejan de la elevada valuación de los terrenos é invocan sus servicios al país y otras conveniencias, siempre nacionales se entiende, para pedir por el órgano de esa colectividad, rémora a todo progreso, que se llama *Sociedad Rural*, que las valuaciones sean rebajadas.

Farsantes! Ni una de los que se quejan venderían sus terrenos ni aun por el doble de la valuación.
Y unos y otros son los que hablan de patriotismo y pasan por patriotas porque hacen plantar con sus esclavos una cuadra de caña; ó porque sin moverse de su casa aprovechan los conocimientos zootécnicos de los proletarios intelectuales y del trabajo manual de los desgraciados paisanos, para recoger, ellos el brillo y las utilidades que no sabrían ni serían capaces de merecer y producir.

Los Diputados socialistas belgas

CONTRA LA LEY ELECTORAL MUNICIPAL

Según prometimos en el penúltimo número, empezamos a publicar en éste un extracto de los discursos más salientes pronunciados por aquellos correligionarios nuestros en la Cámara de Diputados belga.

Mas antes, y para que los lectores puedan formarse idea de lo reaccionario que es dicho proyecto de ley, diremos que, entre otras prescripciones, contiene las siguientes: para ser electores elegibles los ciudadanos deberán llevar, por lo menos, tres años de residencia en la localidad y haber cumplido la edad de 30 años; los que no paguen contribución alguna tendrán un voto, dos los casados y viudos con hijos que paguen contribución de 5 á 15 francos anuales, según la importancia de la población y tres y hasta cuatro votos los dueños de grandes propiedades.

Basta fijarse en condiciones tales para comprender que los diputados socialistas hayan combatido enérgicamente semejante engendro, y para explicar que uno de ellos, Anseele, le haya bautizado con el nombre de *ley de las cuatro infamias*.

Dicho esto, damos a continuación el

DISCURSO DE LUIS BERTRAND

Después de defender a la *Commune* de París de las acusaciones lanzadas contra ella por un diputado ministerial, censura al Gobierno por no haber dado á conocer su proyecto de ley comunal antes de las elecciones de Octubre.

Vos conociais—dice, encarándose con M. de Burllet, jefe del Gobierno—el carácter antidemocrático de vuestro proyecto, como lo prueban las medidas que habéis tomado y la consulta que habéis hecho por medio de circular á los alcaldes respecto al espíritu que dominaba en la Guardia nacional acerca de los desórdenes que pudieran ocurrir.

M. De Burllet: Yo no he enviado circulares.

Bertrand: La habéis enviado.

Vandervoerde: Yo la he visto.

Bertrand: Vuestra ley es una ley de partido, una ley de clase dirigida contra los trabajadores.

Además, es contraria á las tradiciones políticas del partido católico. El actual ministro de Estado escribió en 1870 un artículo en la *Revista General* defendiendo el sufragio universal, y en 1883 los católicos protestaron contra la ley de la capacidad electoral, declarando que preferían el sufragio universal.

Desde 1830, el cuerpo electoral para los Municipios fué mayor que para las Cámaras.

En 1893, el sufragio universal fué arrancado al Parlamento por las masas obreras que se manifestaron en las calles. [*Protestas en los bancos ministeriales*]

Bertrand demuestra su aserto citando el debate habido en la sesión del 18 de abril y las declaraciones hechas por M. Woeste [ministro de Estado], Bara y Frère-Orban.

En esa misma sesión—agrega—M. Woeste combatía el voto plural, que hoy defiende. El miedo al Socialismo os hace ser reaccionarios.

Al referiros al sufragio universal, habéis hablado de desórdenes; pero yo os desafío á que demostréis que se han verificado elecciones más tranquilas y dignas que las efectuadas el 14 de octubre bajo ese régimen.

Las elecciones de dicho día han traído aquí 30 diputados socialistas, que es lo que os acorcha y preocupa. Estoy convencido de que, á pesar de vuestro horror, como católicos, á la Masonería, hubierais preferido ver en estos bancos 30 masones.

Lo que os proponéis con vuestra ley es alejar á los obreros industriales y á los campesinos de los Municipios, para que no puedan establecer impuestos que perjudiquen á los ricos.

Sin razón habéis hablado de la incapacidad de los obreros, ya que éstos han creado Sociedades de resistencia y cooperativas de verdadera importancia. Es verdad que M. Woeste, que ahora quiere conceder á los burgueses cuatro votos, ha hablado en un tiempo muy mal de ellos; precisamente cuando decía que los obreros eran probos, desinteresados y honrados.

También ha dicho que los obreros son incompetentes en asuntos administrativos y económicos. Semejante injuria a los trabajadores no tienen derecho á inferírsela los partidos que han estado en el poder desde hace más de sesenta años. ¿Acaso han olvidado los negocios escandalosos de Langrand-Dumoncaeu, del Banco de Bélgica y de la Unión del Crédito?

Hace algunos días publicaba *El Patriota* un artículo interesante, titulado «La víspera de una bancarrota», examinando el modo como se administraba la hacienda municipal de Bruselas.

Por otra parte, católicos y liberales no han hecho más que aumentar la deuda municipal y la deuda pública. Los obreros tienen cualidades para administrar los fondos municipales mucho mejor que lo han hecho los burgueses. Para el caso de que pudiera haber algún abuso, el Poder central está suficientemente armado.

La verdad es que tenéis miedo al pueblo, á la clase obrera....

Después de exponer el programa municipal socialista [sostenimiento de los niños pobres, mínimo de salario, máximo de horas de trabajo, organización de la beneficencia pública, etc., etc.], Bertrand dice:

Teméis ver á los socialistas dueños de los municipios é imponiendo á la clase rica ciertos impuestos; ¿pero acaso eso no es justo? ¿no deben todos los ciudadanos contribuir proporcionalmente á la fortuna que poseen?

Nosotros queremos la supresión de los gastos inútiles. La ciudad de Bruselas gasta cada año 10.000 francos en carreras de caballos, y ese dinero debe emplearse útilmente dando vestido y pan á los niños pobres. Nosotros queremos reducir los grandes sueldos, á fin de que el alcalde de Bruselas no perciba 25.000 francos anuales, mientras el director del *Vooruit* [Casa del Pueblo] cobra solamente 40 á la semana. Nosotros queremos que se extienda la organización de los servicios públicos por el Municipio. Diréis que eso es Socialismo de Estado, pero yo contestaré que hace mucho tiempo que vivimos en pleno Socialismo de ese género.

Como en el siglo último, hoy todo se debate. Hoy hace cien años se proclamó la igualdad civil; nosotros queremos hoy la igualdad social y, como medio, la igualdad política. Como cristianos, deberíais entrar en el campo de la democracia; pero persistíreis en vuestra obra reaccionaria y torpe. Libres sois de hacerlo así; mas estad seguros de que seréis barridos, porque contra cada uno de vosotros y los privilegiados á quienes representais hay cien pobres.

El verdadero revolucionario

Esta palabra, *revolucionario*, hace temblar á los burgueses y aun repugna á muchos proletarios.

Esto proviene de la falsa interpretación que se da á esta palabra mágica para los interesados en el mantenimiento de todos los privilegios existentes.

Todos los revolucionarios, según los partidarios de la sociedad burguesa, no son sino chupadores de sangre que sueñan únicamente con barricadas rapiñas y delitos de todas clases. Los burgueses pues, desnaturalizan los sentimientos de verdadera humanidad que animan á todos los trabajadores, y con esta maniobra consiguen asustar á buen número de honrados obreros, impidiendo que se adhieran á una agrupación cualquiera, por el solo hecho de que se declare *revolucionaria*.

Todo aquél que está satisfecho de la actual organización, es un *conservador*, que algunas veces consiente en declararse *progresista* para acallar los gritos de los desheredados.

Por el contrario, todo aquel que juzga que la actual sociedad es injusta dejando morir de hambre á unos, por falta de trabajo ó de protección, mientras otros tienen lo superfluo; todo aquel que trata de poner fin á este odioso estado de cosas, es, quéralo ó no un verdadero *revolucionario*.

Defender las viejas leyes y todos los privilegios de la clase rica, es lo que se designa por *conservador*; consentir en mejorar la suerte de la clase obrera, es ser *progresista*, y querer suprimir todos los abusos, todos los privilegios, y asegurar la existencia, por el trabajo, la justicia y la solidaridad. á todos los seres humanos, es, ser, verdaderamente *revolucionario*.

He aquí como yo lo soy.

¿Quiere decir con esto, que yo incite á la rebelión y al robo para llegar á ese fin? No, seguramente, pues el proletariado está harto de las sangrías, de las cuales muchas veces se ha valido la burguesía. Yo preconizo la verdadera *revolución*, aquella que no se decreta, pero que se prepara en los espíritus, se hace en las ideas; aquella que sin duda alguna se acerca, pero de la cual nadie puede determinar la hora ni las consecuencias.

Ahora bien, la verdadera revolución es aquella que la clase burguesa, sus crímenes y sus resistencias desdeñosas, hace tan ineficaz, como la revolución francesa de 1789 realizada en su beneficio, contra la nobleza y el clero.

¿Será sangrienta ó pacífica?

Esto dependerá del momento psicológico en que estalle y sobre todo de la organización consciente y maduro de todos los empleados unidos en contra de todas los explotadores.

De aquí se desprende la necesidad absoluta de la lucha de clases, con objeto de hacerlas desaparecer reemplazándola por la igualdad de deberes y derechos. Pues el día siguiente de la revolución no habrá ni ricos ni pobres, ni explotadores ni explotados, sino solamente productores y pasionados, y por consiguiente, reinará la paz social.

Los grandes ladrones

Las grandes fortunas tienen su origen en la explotación desenfrenada.

De los millonarios que existen en este país, hay uno solo que pueda probar que lo que posee no sea fruto de la explotación á un tercero? Estoy seguro que si algún capitalista leyera esto, diría que solo un insensato podría afirmar tal cosa, y protestaría una y mil veces, que su capital es el producto de su trabajo personal ó que mediante su clara in-

teligencia ha emprendido *negocios lucrativos*. Tomemos hoy al millonario Médici, el cual llegó á este país, como suele decirse, *con una mano atrás y otra adelante*. Por una de esas casualidades tan raras, se relacionó con algunos ingenieros, llegando por este medio á ser empresario de obras.

Más tarde, subiendo de escalera en escalera y por obra y gracia de una gavilla de... capitalistas, llegó á ser empresario de las nunca bien ponderadas Obras de Salubridad, negocio leonino del cual han sabido aprovecharse algunos vivos que hoy poseen suntuosos palacios, estancias y bastantes *patacones* en los bancos particulares.

Todos recordarán que con motivo de las denuncias de una parte de la prensa, se vino á descubrir que aquello era una estafa escandalosa.

Aunque no les convenía á algunos que eran ministros, por estar interesados en el *negocio*, el gobierno estableció un pleito al flamante empresario Médici, en cuyo juicio perdió éste la concesión y cinco millones de pesos.

Pero esto no fué nada; la empresa cobró muchos millones por miles de kilómetros de caños maestros, los cuales *debían tener* por cada diez metros una comunicación para el servicio de las cloacas domiciliarias; sin embargo, se ha notado en muchísimas calles la falta de dichas conexiones, y los dueños de las casas ó los constructores de cloacas han tenido que pagar porque hicieran dichas comunicaciones 50 \$ por cada comunicación. Más aún: la empresa cobró cuerdas enteras de caños principales que solo existían en los planos, y que hoy hay que hacerlos con los dineros del pueblo.

¿Se entablará alguna acusación por robo contra este *honorado* millonario?

Claro está que no; pero, en cambio, si un pobre padre de familia no puede pagar las mensualidades de una pieza, se le embargan los trastos que tiene, ó lo plantan en la calle por *tramposo*.

Se cuentan por miles los hombres de fortuna que la han adquirido por los mismos medios que el Sr. Médici.

He aquí otro caso. El inspector de rentas nacionales, un señor Latorre, que por lo visto ó es una excepción de la regla, ó de lo contrario *no habrá podido majar*, ha puesto en conocimiento del gobierno que en la Gobernación de Misiones han desaparecido la friolera de 201.000 \$ que no se sabe qué camino habrán seguido. No faltará más tarde alguien que venga de aquellas comarcas, diciendo: *con el sudor de mi frente*, á fuerza de trabajar (con las uñas) tengo una sólida fortuna para mis hijos.

Sin embargo, esos privilegiados de la fortuna nos miran con desdén á nosotros los trabajadores, y en medio de su vanidad creen que los obaeros no son seres humanos, sino bestias de carga.

En esta sociedad donde solo impera la astucia, donde solo tiene derecho á los goces de la vida una reducida clase cuya mayoría son los más astutos ó más perversos, los cuales orgullosos de su grandeza, nos quieren hacer sucumbir en medio de las mayores privaciones, para los miembros de la clase oprimida, sería demostrar una gran cobardía si no despiertan y reconociendo una vez por todas las infamias que siempre han cometido esos vampiros que se llaman capitalistas, se tratarán de alistarse en el ejército obrero que por la razón ó por la fuerza tiene que derrumbar la actual organización social, á fin de crear otra de hombres libres é iguales donde no existan explotados ni explotadores, sino trabajadores cuya misión será proporcionar á toda la Humanidad la mayor felicidad posible.

ADRIAN PATRONI

El seguro de los niños

Es muy bueno que los perjuicios materiales resultantes de la pérdida de una vida ó de una propiedad, se repartan entre muchos en lugar de pesar por entero sobre un individuo ó una familia. La institución del seguro establece esa solidaridad, tan recomendable del punto de vista socialista. Pero en la época actual, con su sed de ganancias, todo degenera, y así como una nueva invención es una nueva calamidad, y la abundancia una causa de miseria, hoy pocas cosas hay más peligrosas que el seguro. El seguro marítimo aumenta los naufragios, el seguro

contra incendios ha creado la profesión de incendiario, y el seguro sobre la vida es una causa de asesinato y de suicidio.

Pero la codicia de los capitalistas ha inventado algo peor, *el seguro de los niños*, que no tienen ni pueden tener valor económico alguno para sus padres.

Son horribles los hechos presentados á la Legislatura de Massachusetts en apoyo de un proyecto de ley prohibiendo el seguro de los niños menores de diez años.

Dos grandes compañías de Boston monopolizan ese comercio.

Una de ellas, la *John Hancock Company* tiene asegurados 125.000 niños; la otra parece tener aun más.

Casi todos esos niños pertenecen á la clase pobre, que apenas tiene con qué mantenerlos. El seguro no puede ser pago sino á espensas de su alimento, y muchos de ellos mueren de hambre, de inanición. En los cuatro meses Julio, Agosto, Setiembre y Octubre de 1893 el registro de la mortalidad en Boston acusa 248 niños muertos de marasmo, es decir, de hambre lenta. En cuartos donde no se encuentra un pedazo de pan, se ve en un rincón del armario, sobre la libreta del seguro, el dinero de la próxima cuota. Cuantos niños se enferman, y sus padres, puestos en la alternativa de gastar sus centavos en alimentarlos y asistirlos, y perder el seguro, ó pagar este, prefieren lo último! Es cierto que el pretexto del seguro de los niños son los gastos del entierro.

Niños de diez y doce años son obligados á trabajar para pagar su seguro, y á veces el de hermanos más chicos, y ellos saben que necesitan ganar con qué pagar su entierro. En un asilo diurno para niños, la directora observó que los miércoles los niños llegaban más hambrientos que de costumbre. Les preguntó al fin por qué era eso, y uno de los chicos se lo explicó así: «Hoy es el día en que tenemos que pagarle al hombre del seguro, por nuestro entierro, si nos morimos; y por eso no compramos qué comer los miércoles por la mañana.»

Lo que pasa en Boston sucede también en Nueva York y en todas las grandes ciudades norteamericanas.

Hasta ahora han sido estériles las tentativas de abolir esta bárbara creación de la inventiva capitalista. Las compañías son muy ricas, y por lo tanto, muy poderosas. En Boston han tenido últimamente seis hábiles abogados ocupados en su defensa.

J. B. J.

Adelantos industriales

En el año 1889 se introdujo en la fabricación de railes de acero el aparato llamado *Bugay*, que hacía el trabajo que antes se llevaba á cabo con 40 hombres. Pero ahora se ha reemplazado el Bugay por un nuevo aparato que sustituye á 129 obreros! Este nuevo aparato trabaja automáticamente, y con él 6 obreros hacen el mismo trabajo que antes hacían 135 obreros en igual tiempo.

En esto se ha llevado á cabo una de las más grandiosas revoluciones que haya habido en la industria metalúrgica. En Bradoch (E. U.) han quedado más de 2.000 obreros sin trabajo, á consecuencia de la aplicación del nuevo aparato.

Tales son los beneficios que el capitalismo trae consigo, apropiándose los inventos que en poder de la sociedad entera harían á ésta feliz y próspera.

Compañeros de miseria: cuando enervados por un largo abatimiento, exasperados por las privaciones de todas clases, lleguéis á maldecir vuestra situación y á pensar en los medios de aseguraros una mejor, atacad á aquellos que han acaparado los goces de la vida, á aquellos que os han hecho máquinas de las máquinas. Pero no maldigáis á la máquina misma, pues ella es la que os redimirá, la que os dará el bienestar... si sabéis convertirlos en dueños de ella.

JEHAN LE VAGRE.

Un explotador sin conciencia

A los que se escandalizan de que los obreros formen sociedades de resistencia, á aquellos que suponen que en este país el obrero

pasa una vida inmejorable, les recomendamos vean cómo somos explotados por algunos que en vez de llamársele empresarios merecerían el nombre de salteadores.

Juan Pinchetti, conocido entre los obreros pintores por el patron mas crápula, tiene más de 50 oficiales, á los cuales además de pagarles salarios reducidos, lejos de abonarles cada semana ó quincena, les paga á fin de mes, porque esta es la *costumbre de la casa*, pero lo más gracioso es que llega esa fecha, y en vez de arreglar las cuentas; entrega 10 ó 15 \$ á cuenta... y el resto... cuando le viene bien.

¿Cómo es posible que un obrero pueda vivir en esas condiciones?

Pero, ¿porqué Pinchetti explota de esa manera?

Por la sencilla razón de siempre, porque los obreros estamos desunidos. Esto no pasaría si todos estuviéramos en la sociedad gremial de resistencia.

Hace como 5 meses que los oficiales que trabajaban con ese patron (que ha comprado casas y chacras con lo que roba á sus obreros) solicitaron el pago quincenal, y Pinchetti los estuvo engañando hasta que pasó la estación del trabajo, diciéndoles entonces que los que no estuvieran contentos *podían irse*.

Compañeros de trabajo. Es indudable que que la explotación de que somos víctimas subsistiría si continuamos desunidos; si queremos ser tratados con aquellas consideraciones á que tenemos derecho, dejemos aún lado esa criminal apatía que hoy tenemos y estrechemos nuestras filas, pues nuestro mejoramiento debe ser obra de nuestros propios esfuerzos.

Un pintor asociado.

SUMA Y SIGUE

A la numerosa lista de reglamentos dignos del tiempo de Torquemada, hay que agregar el de la fábrica nacional de sillas de los explotadores Rodriguez y Gonzalez, sita en las calles de Córdoba y Bermejo.

Siguiendo el ejemplo de los demás industriales, esos patrones quieren aumentar sus ganancias con las multas, ahora tan de moda, por cuyo medio parece que se trata de tener obreros que trabajen gratis. Pues de otra manera no se explican las copiosas multas que imponen los Sres. Rodriguez y Gonzalez.

Véase por qué causas tan graves se imponen multas: por hablar entre compañeros, \$ 1; por reírse, \$ 1; por dejar herramientas abandonadas, \$ 1; por fumar, \$ 2; por llegar al taller un minuto tarde, perder medio día, y multa... y la mar...

Luego, si los trabajadores se asocian y declaran en huelga, no faltará, como siempre, quien los acuse de exigentes y trastornadores del orden.

UN CENSOR

CORRESPONDENCIA

Córdoba, Mayo 16 de 1895

Compañeros de LA VANGUARDIA:

Al salir de Buenos Aires, la idea de ser vuestro corresponsal me halagaba en extremo porque preveía poder propagar aquí las ideas socialistas, y tener constantemente material abundante para mis cartas.

Ciertas peripecias de mi viaje me dejaron entrever una esperanza de éxito en mi empresa, pero mi confianza sedesvaneció ante lo imposible de una lucha desigual, cuando he podido apreciar el apogeo en que aquí se halla el fanatismo patriótico-religioso.

Los trabajadores viven tan apegados á estos prejuicios y tan arraigada tienen la idea político-religiosa burguesa, que no solo se humillan ante el capitalista y algunos doctorillos de mala muerte, sino ante el fraile que pasa por la calle, y hablarles en sentido contrario á esa religión ó á esa política es para ellos el mayor insulto. Tanto es así, que la guardia nacional una vez concluido los ejercicios marcha en columna al frente de las iglesias á esperar el toque de la oración, y cuando los cencerros ó campanas empiezan á esparcir su *melancólico* sonido, todos á la vez se descubren la cabeza y no es eso lo más gracioso, sino que todo el que por allí pasa tiene que descubrirse, si no quiere ser insultado ó apaleado; aunque por mi parte, poco les valió á los espada chinos el querer obligarme á que me descu-

briera; pues mis piernas me llevaron á buen sitio.

Como se ve, el clero y las congregaciones religiosas, que llenan aquí casi toda la ciudad, han sabido fanatizar á la gente de estos pagos, al extremo de que desde los más inteligentes é instruidos hasta los más rústicos é ignorantes, no puede hablarse ni una sola palabra en contra de los *Apóstoles de Jesucristo*.

¿Cómo puede encontrarse, compañeros, un campo de acción libre donde el fanatismo religioso lo invade todo impidiendo á los hombres raciocinar y discutir?

Sin embargo, tan grandes son mis deseos hacer abjazar la causa socialista á los que ignoran que existe un medio de vivir mejor y con más libertad, que para propagar nuestras ideas, no vacilaré ante la fortaleza de los enemigos, ni podrá detenerme la férrea cadena clerical que oprime el pensamiento, haciendo imposible el desarrollo intelectual de tantos infelices, pues poco á poco iré limando sus estabones, hasta romperla, para que cuantos hoy sienten el peso de ella, puedan mañana trabajar para que concluya el estado de miseria y abandono en que vejetan.

AGIS.

LEY DE LA VIDA

Minero, cuando bajas á la mina ve con cuidado y tiento, que siempre es el abismo peligroso, terrible y traicionero. De pronto los peñascos se derrumban con horroroso estrépito, y aplastan, desmenuzan y deshacen las brigadas de obreros, ó el aire estalla de repente, y surge devastador incendio que castiga el descuido de un instante con horas de tormento. La vida es buena y defenderla es justo con previsión y empeño, que al que cae en las luchas del trabajo se le olvida muy presto. Muchas veces verás que se estremece la humanidad de miedo y llevan tras de sí las hecatombes discursos y lamentos. —Eterna gloria á los oscuros héroes que pregando murieron en los profundos antros de la mina, con su deber cumplido! ¡Ellos dieron su vida en holocausto del general progreso, y en la memoria de los pueblos debé vivir siempre el recuerdo!— Eso dicen, minero, pero nunca te fies de los pueblos, ni creas en palabras deslumbrantes, ni en lágrimas, ni en rezos. Lo esencial no es tu vida, que un comino le importa al universo: lo esencial es el plomo que reclaman la industria y el comercio, y el día en que la roca se desplome y aniquile tu cuerpo, de tus crispadas manos ese pico recogerá otro obrero que seguirá escarbando en la montaña para ganarse el sueldo. De tu misma linterna á los fulgores apartará tus huesos y buscará el metal con nuevos bríos en el flón abierto. Baja, pues, á la mina con cuidado, porque dice el proverbio que no se deja de cocer la olla por un garbanzo menos.

SINESIO DELGADO

EXTERIOR

BÉLGICA

Al Congreso del Partido Socialista, celebrado el 14 de Abril en Amberes, han concurrido 400 delegados.

El Consejo nacional dió cuenta de los progresos realizados en el año último por el Partido.

Después, se aprobó la conducta de dicho Comité y su acuerdo respecto á la suspensión de la huelga general; se acordó solicitar de la Cámara de Diputados que declare fiesta nacional el 1º de Mayo; presentar un contra-proyecto de ley escolar donde se mantenga la instrucción obligatoria y gratuita y la debida remuneración á los maestros; mantener íntegramente el criterio del Partido en la cuestión militar; confiar al Consejo

general la dirección de *El Conscrito*, y que el Partido esté representado por un individuo de su Consejo en el Congreso de las mujeres, recomendando, además, á éstas la organización en Sociedades de oficio.

Para constituir el Consejo nacional fueron nombrados los compañeros Bertrand, Defnet, Delporte, Elbers, Maes, G. Serwy, D. Vandendorpe, Van Loy y Wauters.

El *Vorwärts* de Berlin, órgano del partido socialista alemán, emitió su opinión, que es la de casi todos los socialistas, contraria á la huelga general, con motivo de los últimos sucesos de Bélgica.

A nuestros lectores interesará conocer también la opinión de los socialistas belgas, expresada por el *Peuple*, y la cual es diametralmente opuesta á la de los socialistas alemanes.

«Comprendemos muy bien; escribe el *Peuple*, que el *Vorwärts* dude de la eficacia de la huelga empleada como arma política. Él se coloca del punto de vista de la Alemania, esto es de un país que tiene una superficie diez y ocho veces mayor que la de Bélgica y donde, por lo tanto, la huelga general puede ser considerada como impracticable. Por esto nosotros no aconsejamos nunca á los socialistas alemanes y franceses que nos imiten.

«Pero nosotros nos hallamos en una posición especial. Nosotros vivimos en un pequeño país, cuya población es la más densa de todo el mundo: más de 200 habitantes por kilómetro cuadrado. Tenemos medios de comunicación numerosos, fáciles, rápidos; en dos ó tres horas se llega desde Bruselas á cualquier punto de la frontera; y en las regiones industriales, las enormes aglomeraciones crean una solidaridad mayor que en cualquier parte.

«Es esta situación privilegiada, lo que explica nuestras victorias electorales y nos hace creer en la posibilidad y en la eficacia de la huelga general.

Pero quizás el *Vorwärts* se equivoque en cuanto al significado que damos en Bélgica á esta palabra: huelga general.

Es bien evidente que la huelga no se extenderá nunca, contemporáneamente, á todos los oficios y á todas las industrias. Será siempre difícil, sinó imposible, hacer holgar para un fin político á los obreros agrícolas ó á los de las pequeñas industrias. Es en este sentido que la huelga de Abril de 1893 no fué general, no habiendo participado más que cerca de 350.000 obreros.

«Huelga general es, para nosotros, aquella que se extiende á todas las grandes industrias. Y el experimento de 1893 demostró que tal huelga no solo es posible, sinó también eficaz.»

El *Peuple* añade que la decisión por la que fué rechazada esta vez la huelga general, no implica para el porvenir, ni debe creerse que la acción parlamentaria sea la única en la cual el partido obrero belga tenga fe.»

DINAMARCA

Los socialistas elegidos diputados recientemente han sido los compañeros Holm, Hordum, J. Jensen, Olsen, Wiinblad, Meyer, Klausen y H. Jensen; los siete primeros por Copenhague, y el último por Aarhus.

En Copenhague todos los radicales y ministeriales triunfantes han alcanzado menor número de votos que los socialistas.

Los cuatro diputados ministeriales suman 6.051 votos, los cinco radicales 8343; total de votos burgueses, 14.397. Los siete diputados socialistas han obtenido 15.232 votos, ó sea 835 más que las dos fracciones burguesas juntas.

RUSSIA

La fábrica de papel de Dobruscha, cerca de Gommelis, es la primera que ha establecido en este país la jornada de ocho horas.

El encargado de esta fábrica, M. Stultschinski, acabó de publicar un folleto, en el cual enumera los beneficios resultados de esta reforma. Los obreros trabajaban antes doce horas; dos tandas se relevan cada día ahora hay tres, y cada una trabaja ocho horas.

ESPAÑA

Casi todas las numerosas sociedades gremiales de resistencia que existen en este país, celebraron el 1º de Mayo unidas al partido socialista.

Este ve engrosar sus filas cada día con la adhesión de dichas sociedades, cuyos miembros, al igual de los trabajadores organizados de Inglaterra y Estados Unidos, están convencidos de la superioridad de la acción política sobre la económica, para atenuar primero y destruir después la explotación capitalista.

El *Socialista*, de Madrid, órgano del partido, publicó el 1º de Mayo un número extraordinario que contiene un artístico grabado representando la marcha triunfal del socialismo, y profusión de pensamientos bastante profundos debido á algunos hombres de ciencia que allí también han abrazado nuestra causa, y á la falange de entusiastas obreros que propagan en España las ideas socialistas y trabajan por la organización proletaria.

HOLANDA

En el primer Congreso celebrado en Denter por el joven partido de la democracia socialista holandesa, se discutió la actitud de aquella hacia el partido popular y se adoptó la deliberación siguiente:

«La acción política de la democracia socialista debe, para ser eficaz, tender no solamente á reformas legislativas que satisfagan las necesidades inmediatas, sinó también á la organización del proletariado en la lucha de

El lema que rige al feudalismo del dinero es el «Cada cual para sí», que personifica el egoísmo, verdadero vampiro del género humano que no abandona su víctima hasta extraerle la última gota de sangre.

Nunca se ha mostrado tan desvergonzada la inmoralidad burguesa como desde hace algunos años en los países capitalistas, con el Panamá en Francia, los fondos guelfos y la fabricación de punzones ó marcas falsificadas para materiales de ferro-carriles del Estado, y por fin en Italia el escándalo del Banco Romano, etc...

Parece mentira que estos bandidos del capitalismo, esos ladrones de los fondos públicos y del erario del Estado sean los que reprochan á los socialistas querer expropiar estos usurpadores, del bienestar común.

Lo que no dicen es que si deseamos la expropiación de los capitalistas y la conclusión de sus robos, lo pedimos para el bien general, para la emancipación del oprimido, para desterrar para siempre la miseria negra que hoy padecen los proletarios, y no para enriquecernos personalmente, como hacen ellos robándonos diariamente de miles maneras y con la desfachatez más insolente, pues la explotación ó rapiña capitalista no se limita á estos robos escandalosos con los cuales venden sus votos y sus conciencias. La explotación permitida es mil veces superior á la explotación que no se puede confesar; es más peligrosa que la llevada á cabo con cheques y protecciones.

Así, por ejemplo, por medio del salario la burguesía descuenta los 7/2 sobre el del obrero, con impuestos y obligaciones. (Este hecho está probado por la estadística ofi-

clases. Lo que no puede conseguirse sinó cuando la democracia socialista ponga de manifiesto, en las elecciones su fin último: la conquista del poder político y económico, entrando en ellas con candidatos propios y en nombre de los principios fundamentales del propio programa.

«El Congreso rechaza, por consecuencia toda alianza durable con otros partidos políticos.

«Es admisible solamente una acción como temporal con otros partidos, en caso de que se crea necesaria, en determinadas cuestiones y en interés de los obreros, es decir, cuando estos partidos reclamen el mejoramiento de las condiciones de los obreros mismos.»

FRANCIA

Para el 25 de Abril pdo. estaba convocado el congreso anual de los empleados de los ferro-carriles. El sindicato obrero que ha tomado la iniciativa, cuenta alrededor de 7.000 miembros.

Con objeto de reducir por medio de la división la potencia de esta colectividad, el gobierno había impuesto, con la amenaza de disolución, que cada sección debía formar una organización autónoma, y que por consiguiente, la Cámara Sindical, debía ser considerada como una federación de sociedades de resistencia.

De manera que el primer asunto de que deberá ocuparse el Congreso, es la reforma de los estatutos de la Cámara Sindical para conformarse á las imposiciones del gobierno. Los otros asuntos se refieren á la caja de pensiones, á la jornada de 8 horas, descanso semanal, salario mínimo, supresión de premios y gratificaciones, sin disminución de los salarios abolición las de multas, la socialización de los Ferro-carriles y la creación de consejos de *Prud. mes.*

Sin embargo, la cuestión más importante sometida al Congreso, es la del derecho de coalición y huelga, amenazado por el proyecto Trarieux.

Es este asunto en primer término, el que da al congreso un carácter especial y una importancia excepción.

NOTAS DE LA SEMANA

El censo de la República, aun hecho de la manera incompleta que era de esperar, sin constituir una estadística exacta de las condiciones sociales y morales del país, ha tenido por consecuencia, entre otras cosas, el aumento de la capacidad política de varias provincias, que en virtud de la mayor población enviarán en el futuro más representantes que hoy al lugar donde se votan las leyes y los impuestos.

Esto, que, con razón es temido por los viejos partidos en decadencia, no puede ser sino

ciab), y sin embargo, parece que toleramos este robo porque la costumbre lo ha consagrado. Lo que hay de verdad es que esto es más perjudicial al obrero que las antiguas primicias y diezmos del antiguo régimen.

Otra explotación es la que se ejerce con el servicio de la renta. Francia paga la monstruosa suma de 1.400.000.000 francos por año para este servicio, y las demás naciones europeas proporcionalmente á tan enormes cantidades. Estas se pagan con los impuestos directos ó indirectos sacados del sudor del pobre.

¿Y el ejército permanente que no sirve más que para paradas costosas y para proteger la digestión de los ricos? También es el pueblo quien contribuye á su sostenimiento. Y la instrucción de los ricos, el sostenimiento de la Iglesia que solo para dañarnos, sirve, ¿quienes los paga? El árbol caído del cual todos arrancan leña; el pueblo, siempre el pueblo!

¿Pero para qué enumerar todos los colosales presupuestos cuyo importe es siempre pagado por el pueblo productor? ¿Quién es sinó él el que abona totalmente los gastos del Estado, el que paga el lujo insolente de los ricos y provee á todos sus locos despilfarros?

Como los ricos no trabajan, no producen nunca tampoco; así pues, solo el pueblo productor paga todos los gastos de la nación y los de los holgazanes del capital que usan y abusan de las riquezas agrícolas, fabriles, industriales y monetarias producidas por los trabajadores.

En la sociedad comunista que soñamos, cada cual tendrá el derecho de usar bienes comunes, pero nadie tendrá derecho de abusar de ellos. Usar para sus propias necesi-

motivo de felicitaciones para el socialismo, cuya fuerza siempre crecientemente en las capitales donde la población ha aumentado, le permitirá sacar provecho de ello, robusteciendo la acción política de los trabajadores, que podrán oponer á la burguesía mayor número de combatientes.

La prensa burguesa está de felicitaciones con motivo de la publicación de los siguientes datos estadísticos sobre la importación y exportación:

Según el boletín de la dirección general de estadística que acaba de publicarse, durante el primer trimestre de este año las importaciones á la república han ascendido á 25.580.790 \$ oro y las exportaciones á 33.881.031.

En comparación con el mismo trimestre del año pasado, resulta una disminución de cinco millones en la importación, mientras, la exportación arroja un pequeño aumento de unos 300.000 pesos sobre la del mismo período del año anterior.

La balanza comercial, por consiguiente, resulta cada vez más favorable al país, puesto que en un solo trimestre arroja una diferencia de más de ocho millones en favor de la exportación.

Se ha importado cinco millones menos y exportado por 300.000 \$ más; así que teniendo en cuenta el aumento de población el país debe haber producido en el primer trimestre del año actual por seis millones más que en el respectivo trimestre del año anterior, ó el pueblo ha restringido el consumo.

Nosotros nos inclinamos á creer en el último caso, porque si fuera verdad lo primero, los estadísticos del país no lo dirían con el bombo correspondiente.

Pero la balanza comercial resulta cada vez más favorable al país.

Y ya se figurarán Vds., cuánto gozaríamos de día que toda la producción nacional se exportase, sin importar absolutamente nada.

Nos moríamos... de puro gozo, se entiende

Para contestar las soeces imperpetinencias del periodiquín clerical *La defensa*... del puchero, nos falta el tiempo y el espacio que, de tenerle, emplearíamos en algo más serio y provechoso.

Sin embargo, si los *paters de La defensa* ó los histriones alquilados para el caso, conciben alguna vez sus elucubraciones jesuítico-burguesas sobre la cuestión social, — que ya representan media docena de esporíferos artículos, continuando aún la serie—desperdicemos un par de columnas en destruir las mentiras y las necedades de esos *rapavelas*.

MOVIMIENTO OBRERO

HUELGA DE LOS OFICIALES SASTRES

Desde el sábado de la semana anterior se hallan en huelga los obreros de este gremio, los cuales solicitan un aumento del 35 % y

dades está bien, pero comerciar despojando á otros, no!

Pero se nos dirá: y los más inteligentes no serán retribuidos? sí, moralmente, pues sus conciudadanos les honrarán con misiones más difíciles y más delicadas, pero materialmente nadie será preferido, pues no es un motivo que porque la naturaleza ó las condiciones personales de este individuo lo hayan dotado de más luces intelectuales que otros, haga santuosas comidas, mientras que el que carece de ellas, no por su culpa, sinó por el igual reparto de los goces y penas de esta pasajera existencia, se muera de hambre.

La sociedad será igual que una cariñosa familia de nuestros días, en la que los hijos más inteligentes comen á la misma mesa y disfrutan los mismos placeres materiales.

Por otra parte, cuando el nivel social igualará á los hombres, y que ya no habrá ni ricos ni pobres, las inteligencias no serán tan desproporcionadas como lo parecen hoy pues todos los ciudadanos recibirán una instrucción suficiente para estar al corriente de todos los conocimientos humanos.

En cuanto á las aptitudes más ó menos desarrolladas, serán suficientemente recompensadas con la admiración.

Hoy, con la idea dominante del lucro, no se comprende este estimulante que nace del amor propio, del deseo de gustar, de ser útil y distinguirse entre sus contemporáneos, lo cual es mucho más eficaz que el que resulta del deseo de la ganancia.

(Continuará.)

CLERICALISMO Y SOCIALISMO

POB

P. ARGYRIADÉS

TRADUCCIÓN

DE

MANUEL GÉRALDI

En cambio, busquemos el origen de estos barones de la finanza, marqueses de la Bolsa, y salvo rarísimas excepciones encontraremos que estas escandalosas fortunas han nacido de una quiebra que arruinó miles de infelices, enriqueciendo al fallido; de una adjudicación protegida de proveedor del ejército, ilustrada de fraudes y *potó de vis*.

Toussenel ha dicho que el feudalismo industrial, financiero ó comercial no se basa sobre el honor. Se afirma en el monopolio comercial y opresor. Su carácter es la ambición insaciable, madre de la astucia, de la mala fe y por lo tanto de los desórdenes.

Todas sus instituciones llevan el sello indeleble del egoísmo, de la mentira y de la iniquidad.

Si el despotismo monárquico no abate más que al encumbrado, no sucede lo mismo con el despotismo del dinero. Este penetra lo mismo en la cabaña del pobre que en el palacio de los príncipes: todo alimento conviene á su voracidad nunca harta.

que no se trabaje los días festivos. Desde el día mencionado se han reunido diariamente en el local del Café Chalet, siendo las reuniones cada día más numerosas y entusiastas, lo cual demuestra que cada día es mayor el número de huelguistas.

Han concurrido en estos días varios obreros de diferentes gremios; casi todos han pronunciado discursos aconsejando a los huelguistas permanecer unidos hasta obtener el triunfo completo.

Después de la reunión que tuvo lugar en la tarde del lunes, acordaron salir en corporación a recorrer varias calles. Una vez llegados frente a la imprenta de «La Prensa» dieron un viva a la huelga de los sastres, lo que fué suficiente para que corrieran dos vigilantes a disolver la manifestación, tomando presos a dos huelguistas, por tamaño delito.

Hallándose presente el compañero Ingenieros, del Centro Universitario intervino explicando al vigilante que no era un delito tan grave para conducir a la Comisaría a aquellos obreros; pero esto le valió que le detuvieran también a él.

Total, que estos compañeros tuvieron que abonar \$ 30 cada uno para obtener su libertad.

Desde el día miércoles los huelguistas acordaron remitir a los patrones un pliego en el que clasifican el aumento que piden por la confección de cada prenda, horas de trabajo, sueldo, etc.

Las principales sastrerías que existen en la capital han firmado aceptando lo que reclaman los huelguistas.

Los obreros sastres se hallan en este país explotados como todos los trabajadores en general, con la diferencia que en casi todos los oficios se trabaja, por lo regular, todo el año, y en cambio los sastres solo trabajan en el cambio de la estación del verano e invierno, y cada vez menos si se tiene en cuenta que solo se hacen trajes de medida los burgueses, pues los obreros, gracias si pueden comprar un traje usado en un monte-pio.

Si los huelguistas siguen unidos, el triunfo será el resultado de esta lucha impuesta por la avaricia de los patrones.

Los demás gremios que siempre han demostrado solidaridad en las diferentes huelgas pasadas, en este caso deben hacer cuanto puedan para que triunfen los sastres.

CHARPENTIERS

Los carpinteros que trabajan en la construcción de galpones, escaleras, etc., continúan en huelga.

Los empresarios han demostrado una vez más cómo los capitalistas que se hacen una guerra de competencia rebajando hasta lo infinito el salario de los obreros, saben ponerse perfectamente de acuerdo cuando ellos quieren y sus intereses peligran.

En efecto, existen en esta capital 35 empresarios de este gremio; 25 de ellos firmaron en el primer momento, aceptando las condiciones impuestas, por los huelguistas, entre las que se contaban pagar 1 \$ por cada obrero sin trabajo mientras dure la huelga; pero los diez restantes que por lo visto eran los más gordos, invitaron a los firmantes a una reunión especial, en la cual quedó acordado que quedaría sin ningún valor lo que habían firmado a favor de los huelguistas.

Esto fué un plan combinado a fin de desmoralizar a los obreros, pero éstos, lejos de perder el ánimo, resolvieronirse a la campaña aquellos más necesitados a recoger maíz, etc. Los que quedarán en esta capital se reúnen todos los días en el Café Chalet, Cangallo y Maipú.

Estos obreros están dispuestos a cambiar de oficio antes que volver al trabajo en las condiciones que quieren imponer los patrones.

El domingo 26 se reunirán en asamblea general para discutir los Estatutos de la Sociedad de resistencia.

PINTORES

Tuvo lugar el domingo anterior la fiesta amiliar que dieron los obreros pintores en el salón de la Sociedad Cavour en la avenida Montes de Oca, con motivo de la inauguración del escudo social de la sucursal de la Sección de Barracas.

Fuó una brillante fiesta, la cual además del beneficio líquido que dejó (cerca de cien pesos) se celebró en medio del mayor orden y una gran animación.

FIDELEROS

Reunieronse en asamblea los obreros de

este gremio el domingo anterior, en el local social, el cual resultó pequeño para contener tanta concurrencia.

Quedó acordado dar un plazo de dos meses para que ingresen en la sociedad los obreros del gremio que aun no son socios. Pasado dicho plazo se colocarán en lista los nombres de los no socios como enemigos de la causa de los obreros, como traidores.

Se nombraron varios vocales en fábricas que aun no los tenían y se tomaron varias resoluciones de importancia para la futura marcha social.

SOCIEDAD DE OBREROS TEJEDORES

Como hablamos anunciado, tuvo lugar el domingo anterior la primera reunión preparatoria de los obreros de este gremio, a fin de organizar la sociedad de resistencia gremial. El punto de cita fué el Café Franco-Suizo, situado en la calle 2ª Serrano entre Cuyo y Corrientes, resultando estrecho dicho local para tanta concurrencia.

Abrió la sesión un compañero cuyo nombre sentimos no recordar, quien en pocas palabras demostró claramente la necesidad de constituir una sociedad a fin de oponerse a la inica é insaciable explotación capitalista, idea que fué acogida con el mayor entusiasmo por los trabajadores allí presentes.

Después de haber expuesto sus ideas varios compañeros presentes, quedó nombrada una Comisión provisoria encargada de los trabajos preliminares de organización.

TRABAJADORES DEL PUERTO DE LA PLATA

Ha quedado constituida en esa localidad la sociedad de resistencia de estos trabajadores.

El 25 del corriente darán una fiesta con motivo de la inauguración del escudo social y bandera.

Los demás obreros de esa localidad deberían seguir el ejemplo de estos compañeros.

PROPAGANDA SOCIALISTA

El sábado 1º de de Junio, a las 8 p. m. tendrá lugar, en la calle California, núm. 1450, (Barracas al Norte) una reunión preparatoria para constituir un grupo socialista.

Se invita a esta reunión a los trabajadores que simpatice n con nuestras ideas.

NUEVA REVISTA SOCIALISTA

Hemos recibido el primer número de *Le Devenir Social*, revista internacional de economía, de historia y de filosofía, editada en París por V. Giard y E. Briere, y en la que colaboran Federico Engels, Pablo Lafargue, Enrique Ferri, Eduardo Aveling, G. Sorel y otros pensadores socialistas.

En la carátula trae el siguiente pensamiento de Carlos Marx:

«El modo de producción de la vida material domina en general el desenvolvimiento de la vida social, política é intelectual.»

Saludamos y vemos con simpatía la aparición de este nuevo órgano de las ideas socialistas, el cual lo recomendamos a nuestros compañeros, recomendación que no es necesaria después de enunciar los nombres de los colaboradores y el pensamiento que a guisa de programa inserta.

En la sección correspondiente publicamos las condiciones de suscripción.

Nos encargamos de servir las suscripciones cuyo importe se nos remita previamente.

REUNIONES

CENTRO SOCIALISTA UNIVERSITARIO

Esta agrupación ha pasado a sus miembros la siguiente circular:

«Buenos Aires, Mayo 21 de 1895

Estimados compañeros:

Os comunico que el Comité del Centro ha resuelto:

Establecer la cuota de 1 \$ m/n mensual con el fin de cubrir los gastos que la propaganda exige.

Designar al compañero Domingo Gugliamelli para dar la primera conferencia de propaganda a principios de Julio.

Nombrar tesorero interino al compañero A. Gimenez.

Recomendar a los asociados que presenten como socios a todos los estudiantes que simpatice n con nuestros ideales.

Recomendar la difusión de la obra «Socialismo y Ciencia positiva» del sociólogo En-

rique Ferri, traducida al castellano por el compañero Roberto J. Payró.

Os saluda atentamente vuestro compañero,
JOSÉ INGENIEROS
Secretario

CARPINTEROS Y ANEXOS

Se invita a todos los socios y demás compañeros que deseen serlo, a la reunión que tendrá lugar el Domingo 26 del corriente, a las 2 de la tarde, en el local social, calle Europa 1971.

La orden del día estará en el local de la Sociedad.

HERREROS MECANICOS Y ANEXOS

Esta sociedad invita a todos los compañeros del gremio a la asamblea mensual ordinaria, que se celebrará el Domingo 26 a las 2 p. m. en el salón de la sociedad «Union Suiza», San José núm. 7.

Se encargará la asistencia.

Correspondencia Administrativa

Azul—G. B. y B. A.—La suscripción de Vds. está pagada, con la última remesa, hasta fin de año. Mandamos 3 retratos de Marx.

Atalaya—E. T.—Se ha recibido \$ 70. Se mandará como pide.

San Antonio de Areco—F. G.—Se ha recibido \$ 1.

Id. F. P.—\$ 1.

Villa Sarmiento, Est. W.—R. L.—Recibimos \$ 1—Id. S. L. \$ 1 y D. R. \$ 1.

A LOS SUSCRIPTORES

Rogamos a todos los suscriptores avisen el cambio de domicilio, como igualmente reclamen cuando no reciban el periódico.

Sería conveniente que los que aún no han abonado el trimestre corriente ó el anterior, dejen encargada del pago en sus respectivos domicilios, a alguna persona, para evitar viajes inútiles del cobrador.

A los suscriptores del interior

Rogamos a los compañeros que reciben el periódico, que aún tengan cuentas pendientes se sirvan cancelarlas lo antes posible.

La Administración.

Grupos Socialistas

Centro Socialista Obrero, Europa 1971.
Fascio dei Lavoratori, Europa 1971.
Les Egaux, Alsina 1522.
Club Vorwärts, Rincon 1141.
Centro Universitario Socialista, Europa 1971.
Club Vorwärts, Buen Orden 411, (Rosario de Santa Fe.

Sociedades gremiales

Albañiles y anexos...	Ayacucho 760
Sección Barracas...	California 1316
Id. Id. Belgrano...	25 de Mayo 7382
Bodegueros y Licoristas	Viamonte 956
Carpinteros y anexos.	Europa 1971
Constructores de carruajes y anexos...	Rincon 1141
Carpinteros	Sto. y P. M. (Boca)
Caldereros	Id. Id.
Calafates	Id. Id.
Dependtes. almacen.	Estados Unidos 642
Escultores	Paraná 1215
Estivadores	(Boca)
Mosaiquistas	Ayacucho 760
Fideleros	Pichincha 164
Herreros, mecánicos y anexos	Perú 1351
Hojalateros, gasistas y anexos	Europa 1971
Ladrilleros	Gran Chaco 808
Marmoleros	Ayacucho 760
Moldeadores en tierra romana	Junin 1413
Marineros y Foguistas	
Panaderos	Crucero y Lamadrid
Pintores	Cuyo 1327
Id. Sucursal Bar...	Río Bamba 625
Sastres	California 1450
Tabaqueros	Córdoba 1584.
Talabarteros	Europa 1971
Tapiceros	Buen Orden 868
Tipógrafos	Alsina 1486
Torneros	Buen Orden 668
Toneleros	Cuyo 1327
Yeseros	Europa 1971
	Uruguay 45

Centro Socialista Obrero

1971 EUROPA 1971

Ofrece su local para reuniones obreras de carácter político ó gremial.

En el local se pueden leer los periódicos y revistas siguientes:

L'Ére Nouvelle, de París; *Critica Sociale*, Milán; *Lotta di Classe*, Milán; *Il Grido del Popolo*, Turin; *L'Éra Nuova*, Génova; *Il Comune di San Remo*, San Remo; *El Socialista*, Madrid; *El Grito del Pueblo*, Alicante; *Le Socialiste*, París; *The People*, Nueva York; *Vorwärts*, Buenos Aires; *Lega Ferrovieri Italiani*, Milán.

BIBLIOTECA

La Vanguardia

Se hallan en venta en esta Administración los siguientes folletos:

<i>El Capital</i> , por CARLOS MARX.....	\$ 3.00
<i>La Mujer ante el Socialismo</i> , por AUGUSTO BEBEL (traducción de Emilia Pardo Bazán).....	3.00
<i>Misera de la Filosofía</i> , por CARLOS MARX.....	1.00
<i>Colectivismo y Revolución</i> , por JULIO GUESDE.....	0.20
<i>Estudio sobre el socialismo científico</i> , por GABRIEL DEVILLE.....	0.20
<i>Observaciones sobre la cuestión social</i> , por DE AMICIS.....	0.20
<i>Ley de los salarios</i> , por JULIO GUESDE.....	0.20
<i>Socialismo utópico y socialismo científico</i> , por ENGELS.....	0.20
<i>La Autonomía y la Jornada legal de 8 horas</i> , por PABLO LAFARGUE.....	0.20
<i>Manifiesto Comunista</i> , por CARLOS MARX y FEDERICO ENGELS.....	0.15
<i>El Colectivismo</i> , por JULIO GUESDE.....	0.15
NOTA.—En esta Administración también se reciben suscripciones para los periódicos socialistas de Europa.	
EN IDIOMA ITALIANO	
<i>G. Oggero—Il Socialismo</i>	0.15
<i>Filippo Turati—Le otto ore di lavoro</i>	0.10
<i>Lo stesso—Rivolta e rivoluzione</i>	0.10
<i>Dario Papa—Un'udienza al tribunale di guerra</i>	0.05
<i>S. Colombo—La libertà e la morale nel socialismo</i>	0.10

Le Devenir Social

REVUE INTERNATIONALE
d'économie, d'histoire et de philosophie
Paraissant-tous les mois

V. GIARD & É. BRIERE

Éditeurs

16, Rue Soufflot, PARIS

ABONNEMENT ANNUEL

France..... 18 frs.
Union postale..... 20.

Le prix de la première année que, exceptionnellement, ne commença qu'au mois d'Avril pour finir en Décembre 1895, est de 13 frs. 50 pour la France ou de 15 frs. pour les pays de l'Union postale.

EL SOCIALISTA

De este periódico—órgano del partido obrero español—que se publica en la capital de España, hemos recibido y seguiremos recibiendo semanalmente noventa ejemplares, para atender los pedidos de suscripción.

Los compañeros de idioma español que quieran conocer detalladamente el movimiento obrero europeo, deben suscribirse a *El Socialista*.

PRECIO Y CONDICIONES

El precio de suscripción se fija en \$ 1 m/n por trimestre adelantado, pagadero en el local de esta administración.

RETRATOS

CARLOS MARX

Hemos recibido una nueva remesa de retratos. Este grabado tiene un tamaño de 25 por 35. Se vende en la Administración de LA VANGUARDIA a \$ 0,50.

La Redacción se reserva el derecho de corregir ó acortar los artículos que se le envían para ser publicados. Los que no quieran que sus escritos sufran ninguna alteración, sirvanse hacerlo constar así al remitirlos. En este último caso serán publicados íntegros ó no publicados, a juicio de la Redacción no reunen las condiciones requeridas para darlos a la publicidad.
Los manuscritos no se devuelven.